

2018年4月3日  
第66号

# 全労連

全労連  
憲法・平和グループ

## 憲法 平和闘争ニュース



### 労働者も使用者も「戦争イヤだ」の気持ちは同じ! 安倍首相夫妻への怒り沸騰! 今がチャンス、 3000万人署名を広げて政権退陣へ追いこもう!

医労連

岡山

#### 「戦争に協力しない」労使協定を結び、共同で宣伝!

林精研労組(岡山)では、一昨年、「戦争に協力しない」共同宣言を締結しましたが、組合員一人ひとりの理解にならずに悩んでいました。17秋闘での要求討議で、「労使協定を結ぼう」と議論し、例年になく政治課題での学習も進み、締結の運びとなりました。1月末におこなった憲法学習会の後、労使共同で宣伝をおこない

ました。30分間の取り組みでしたが、署名が54筆も寄せられ、なかには1人で20筆集めた方もいました。すごい反応!

#### 大反響の県医労連作成のチラシを作って

山口県医労連では、3000万人署名推進のアイテムとして、独自のカラーチラシ(左写真)を作りました。県社保協との共同で、署名用紙と返信用封筒をつけて、岩国市、周南市で配布予定です。チラシの裏面は、個人名(10人)を入れて、各々の平和の思い(下掲)を掲載し、新婦人の支部から1万枚の注文が入るほどの反響があります。



- 私たちは戦争をするために生まれてきたのではありません。(YOUTH 革新懇:岡田美郷)
- わたしの娘は、将来看護師を目指しています。戦場ではなく、病院で看護できるよう、9条を改憲しないでいただきたいです。(商業労組:久保由起枝)
- 命を守り助ける医療は、命を奪い合う戦場ではなく、命を育む平和な社会=今の9条のもとでこそ生かしてほしいです。(しーちゃんの母)

(医労連 かがやけ憲法ニュース⑥より)

埼玉土建

### 1000筆超の力持ちに思いっきり頑張ってもらって

(3000万人署名推進ニュース4月第6号、3000万人署名取り組み紹介ニュース⑤より)

3000万人署名のとりくみも、5月3日憲法集会まで残り1ヶ月となりました。3月26日時点で、署名の到達は、140,657筆で達成率は42.1%となっています。各支部でみると、越谷支部の目標超過達成に続いて、東松山支部が96.7%と達成目前となっています。

署名レンジャーは、344人が100筆を達成しています。



## 「署名1000人超え」が2人誕生！ 埼玉土建の牽引車！

新座市・市瀬陽三さん(85歳・瓦職)は、連日1時間、近くの西武線ひばりが丘駅に立ち続け、署名数はずいぶん、1050人を超えました。「これから暖かくなるのでやりやすい」と元気です。

市瀬さんを猛追しているのが、東松山支部の組織部長の荻野和夫さん(70歳・鳶職)で、なんと1200人を突破。荻野さんは、署名用紙をいつでも持ち歩き公園などで対話をして集めています。「口べたでも、やる気をもって真剣に訴えれば、たいていの方が賛同して署名してくれる」と、1500筆達成めざしています。

戦争を少しでも体験した人は、「もうあんな思いをしたくない」と署名に協力してくれます」と所沢支部の染谷四郎さんは、すでに610筆を達成、さらに広げたいと決意を語ります。

埼玉土建では、力もちには思い切り頑張っていたかと同時に、青年たちには、「自分以外に1人でも…」と、きめ細かな方針を提起して組織の総力をあげたとりくみを展開しています。

## みんなで「安倍9条改憲NO!」の風をふかせ、3000万人署名で対話をひろげています！

**【全教】**事務所近くの JR 四ツ谷駅前毎週昼休みに宣伝。1人ひとりが自分の思いで訴えていて、好評です。

**【東京自治労連】**事務所近くの JR 大塚駅前毎週火曜日に宣伝をし、署名で対話も広がっています。

**【医労連】**月2回、宣伝カーを回して都内を宣伝しています。

### ○当面の行動

#### 森友学園疑惑徹底追及！安倍内閣は総辞職を！ 国会前連続行動

4月 5日(木) 18:30～ 国会議員会館前  
12日(木) 18:30～ 国会議員会館前  
19日(木) 18:30～ 国会議員会館前

#### 安倍内閣総辞職を！国会正門前国会行動

4月14日(土) 14:00～15:30

主催 戦争させない・9条壊すな！総がかり行動実行委員会  
安倍9条改憲NO!全国市民アクション実行委員会

## 全国各地から3000万人署名の 取り組みの工夫が全労連に寄せられました！(下掲①～③)

### ① 「自衛隊さん、いつもありがとう。 戦争に行かせません」と宣伝

憲法を生かす和光市民の会は、自衛隊朝霞基地に隣接し、市内に自衛隊員の家族が住む官舎が、3000世帯もあるため、「自衛隊さん、いつもありがとう」「自衛隊員も若者も海外の戦争に行かせません！」と書かれたチラシを配布しながら宣伝・署名運動に取り組んでいます。

この訴えに、自衛隊員の家族や、制服を着たままの自衛隊員が何人も署名していきます。若い隊員の中には、「公務員だからと先生にも勧められて自衛隊に入ったけれど、海外にはいきたくないです」と話しながら署名する隊員もいます。

安倍9条改憲で若者を犠牲にすることは絶対に許せません。「森友疑惑」書類改ざんで窮地にたつ安倍政権の息の根を止め、改憲発議を阻止しましょう。

### ② コンサート便乗作戦

越谷革新懇は、2月14日に天童よしみコンサート会場前で、10人でわずか30分間で署名78人を集めたことに気を良くし、3月は伊藤ゆかり、中尾ミエ、園まりの往年の3人娘のコンサート会場前へ出動。

今回は、8人が参加し、40分間で114人の署名が寄せられ、情勢の変化を感じる結果となりました。年齢層が高いせいか署名しながら、「安倍はそんなに戦争したいのか」「孫を守るために平和を！」「何が何でも9条守ってほしい」など、率直な意見が次々と。効率よく、署名が寄せられ、元気の出る活動になりました。

### ③ 地域訪問「4原則」

- 1、挨拶は個人名で…「いつもお世話になってます。〇〇と申します」
- 2、署名用紙に書かれている趣旨を、そのまましっかり説明する。
- 3、意見が違って、相手を言い負かせない。「なるほどね、また来ます」と引き下がる。
- 4、最後まで笑顔で絶やさない。